

Este sábado se entrega el XXIX Premio Bretón a M^a Ángeles Fernández y Jairo Marcos por 'Memorias ahogadas'

[V lavanguardia.com/local/la-rioja/20230421/8912312/sabado-entrega-xxix-premio-breton-ma-angeles-fernandez-jairo-marcos-memorias-ahogadas.html](http://lavanguardia.com/local/la-rioja/20230421/8912312/sabado-entrega-xxix-premio-breton-ma-angeles-fernandez-jairo-marcos-memorias-ahogadas.html)

CULTURA

El tándem de escritores formado por los periodistas M^a Ángeles Fernández y Jairo Marcos recibirá este sábado el XXIX Premio Literario Bodegas Olarra & Café Bretón por su proyecto 'Memorias ahogadas'. El galardón está dotado con 6.000 euros y la edición de la obra por parte de Pepitas de Calabaza, obra que les será encargada oficialmente el sábado y que verá la luz el próximo otoño.

LOGROÑO, 21 (EUROPA PRESS)

El tándem de escritores formado por los periodistas M^a Ángeles Fernández y Jairo Marcos recibirá este sábado el XXIX Premio Literario Bodegas Olarra & Café Bretón por su proyecto 'Memorias ahogadas'. El galardón está dotado con 6.000 euros y la edición de la obra por parte de Pepitas de Calabaza, obra que les será encargada oficialmente el sábado y que verá la luz el próximo otoño.

El proyecto ganador de esta edición, 'Memorias ahogadas', es una inmersión en las vidas y las historias de quienes tuvieron que dejar sus pueblos, tierras y hogares, sus quehaceres, raíces y formas de vida, y también sus muertos, por la construcción de un embalse en España.

Este libro, o proyecto de libro, trata sobre la búsqueda de todas esas memorias ahogadas y su reconstrucción a través de la palabra escrita. Mediante conversaciones pausadas, la crónica bucea en aquellas profundidades a las que no llegan los relatos heroicos que construyen la identidad del país, pero sí cimientan el engranaje de lo que hoy somos. Memorias ahogadas va de silencios, de historias del alma".

Ambos escritores están obsesionados, desde hace años, con el tema del agua en sus múltiples facetas lo que les ha conducido a especializarse y a publicar e investigar sobre ello. Esta línea de trabajo les ha merecido también otros reconocimientos como el Premio Joan Gomis 2020 a la trayectoria periodística y la Mención de honor en el XVI Premio Joven de Comunicación 2015 de la Universidad Complutense.

La extremeña M^a Ángeles Fernández es periodista freelance, licenciada en Periodismo, posgrado en información internacional y máster en globalización y desarrollo.

Lleva 20 años escribiendo en medios de comunicación nacionales y locales, generalistas y especializados, sus trabajos están disponibles en www.desplazados.org Entre los muchos reconocimientos que ha recibido destacamos el Premio de Periodismo Digital Pedro Zerolo o el Premio Cepesca a la mejor pieza informativa sobre sostenibilidad y medio ambiente en la pesca.

Jairo Marcos también es periodista y filósofo. Colabora con diversos medios españoles y extranjeros. Dibuja con palabras y mira con fotografías. Sus historias las ha publicado en más de una veintena de países. Para una descripción más oficial, en www.desplazados.org están alojados parte de sus artículos.